

# *Une année de coopération fructueuse entre Cuba et la Chine*

---

*Image not found or type unknown*



par Maria Josefina Arce

Cuba et la Chine ne s'arrêtent pas dans la recherche de nouveaux champs de collaboration dans les domaines éducatif et scientifique, piliers de l'échange fructueux que les deux pays entretiennent depuis des décennies dans diverses branches.

L'année 2024 a été une année de travail intense sur cette voie, au cours de laquelle de nombreuses réunions ont eu lieu entre les autorités des deux nations et la signature de divers accords pour renforcer davantage la coopération bilatérale rentable.

Plusieurs protocoles d'accord ont été récemment signés à Pékin, la capitale chinoise, ouvrant de nouvelles opportunités dans le domaine de l'éducation et de la recherche scientifique.

À l'heure actuelle, par exemple, il existe plus de 67 accords-cadres entre l'université de La Havane et des centres d'enseignement supérieur du géant asiatique.

Fin septembre s'est tenue à La Havane la 13e réunion de la Commission mixte de coopération scientifique et technologique, un mécanisme qui, selon les autorités des deux nations, a permis d'obtenir des résultats de plus en plus importants et des avantages tangibles pour le développement économique et la vie des deux peuples.

Lors de la réunion, des moyens ont été définis pour renforcer les capacités de réaction aux situations d'urgence en matière de santé publique. Dans ce dernier cas, la collaboration bilatérale existante s'est avérée efficace lors de la pandémie de COVID19. En Chine, les produits biotechnologiques cubains ont été utilisés pour traiter les personnes infectées par le nouveau coronavirus.

Aujourd'hui, l'accent est également mis sur les nanotechnologies, qui progressent dans le monde entier et sont utilisées en médecine, dans l'assainissement de l'environnement et dans la production alimentaire.

C'est précisément à ce sujet que le ministre cubain des sciences, de la technologie et de l'environnement, Eduardo Martínez, a exprimé l'importance pour la nation caribéenne d'une étroite collaboration dans l'application de la technologie à la production alimentaire, compte tenu de tous les obstacles imposés par la politique hostile des États-Unis.

Depuis 1990, la Commission mixte dans le domaine scientifique a été créée, ce qui a contribué au fil des ans au développement de projets conjoints dans les domaines de la biotechnologie et de l'industrie pharmaceutique, du transfert de technologie et de la production et de la commercialisation de médicaments et d'équipements.

Selon les informations disponibles, la Chine dispose d'une dizaine de laboratoires de développement scientifique qui s'inscrivent dans le cadre de l'initiative de la route de la soie. Deux de ces centres ont été créés avec le soutien des Grandes Antilles.

Cuba et la Chine travaillent ensemble pour un meilleur avenir pour leurs citoyens, unis par de solides liens d'amitié et de solidarité qui ont conduit à une collaboration fructueuse dans de nombreux domaines.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/especiales/comentarios/371412-une-annee-de-cooperation-fructueuse-entre-cuba-et-la-chine>



**Radio Habana Cuba**